
 

 

 

 
ATA N° 09/2021 – reunião extraordinária virtual 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SANEAMENTO AMBIENTAL (CONSAM) 

 

 

Aos dezenove dias do mês de outubro de 2021, às 09:30, compareceram virtualmente na reunião 

via Google Meeting, os conselheiros: Carolina Lampert, Ricardo Al-Alam, Ráfaga Fontoura, 

Vanusca Jahno, Lia Dietrich, Luana da Rosa, Adriana Roveda, Guilherme Kehl, Sandra de Oliveira, 

e secretária executiva Juliana, que redige esta ata. Conselheiro Ráfaga inicia a reunião com os 

tópicos: 

- Pré orçamento 2022: conselheiro Ráfaga explica os valores descritos no pré-orçamento das 

despesas correntes, valores previstos de gastos da verba do Fundema para 2022. Dentro dos 

valores listados não há nenhuma aquisição extraordinária, apenas despesas comuns do cotidiano. 

Toda e qualquer demanda não prevista será objeto de votação neste conselho. Os conselheiros 

aprovam o pré-orçamento de 2022; 

- Desvinculação caminhão pipa: conselheiro Ráfaga explica que existe um caminhão pipa 

adquirido com Fundema no ano 2014, e hoje encontra-se inutilizado no pátio da prefeitura. O 

sistema elétrico do caminhão foi roubado e não há interesse da SEMAM manter o veículo. Coloca-

se em votação a sugestão de colocar o veículo à disposição do município. Todos conselheiros 

aprovam. 

- Assuntos gerais: conselheiro Ráfaga fala sobre a revisão dos valores e procedimentos referente 

aos autos de infração emitidos pela SEMAM. As alterações serão no valor e no pagamento das 

multas, sendo revertido também para projetos ambientais e aplicação no fundo. Conselheiro 

Ráfaga fala sobre eleição das entidades do CONSAM, conforme parecer da Procuradoria Geral do 

Municipio não é necessário ocorrer audiência pública, as entidades podem se manifestar através 

de chamamento público por edital. Será elaborado o edital e seguido os trâmites. Conselheira Lia 

cita que por muitas vezes sentiu falta de esclarecimentos sobre a separação do lixo doméstico. 

Sugere que seja elaborada uma cartilha de orientação e disponibilizado para comunidade, 

explicando as dúvidas mais comuns dos cidadãos. Conselheiros Ráfaga, Adriana, Luana e 

Vanusca se manifestam apoiando que o tema seja mais abordado com os adultos, sendo explicado 

a utilização da composteira do município e como seu lixo chega até lá. 

Sendo estes os assuntos, encerra-se a reunião. 

 


